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坐标：金山区吕巷镇新田路

事由：公路修葺一新后，路灯竟然 3?月不亮。

结果：“帮侬忙”多次联系，相关部门全面排查后，恢复新田路的夜间照明。
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    前天，本报“帮侬忙”栏目报道

了长宁区春天花园小区存在外墙装
饰条脱落等安全隐患问题，“排除隐

患要等多久”成了各方关注的焦点。
昨天下午，区房管局、街道、居

委会三方共同约谈业委会负责人及
物业经理，对业委会履职尽责提出

督办意见，对不作为应承担的责任

予以警示；要求物业全力配合，落实
安全措施。业委会负责人当场表态，

将尽快启动维修方案。
当晚，业委会召开紧急会议达

成一致意见，同意对小区内存在的
安全隐患按照修缮方案实施整改，

但要求物业进一步完善具化修缮方
案及报价，并于 3月 19日中午前报

业委会，一旦条件完备，力争当天下

午启动业主征询程序。
周家桥街道办事处相关负责人

告诉记者，街道将加强对居委会、业

委会和物业工作指导，稳妥推进消

除小区安全隐患。
区房管局相关负责人也表示，

房管局将指导小区业委会、物业尽
快开通维修资金账户，保障维修资

金的来源。

小区所在居委会则表示，会在
小区范围内将相关情况广泛告知、

解释说明，确保广大业主的知情权，
争取业主对安

全隐患修缮工

作的理解和支
持。同时，发挥

好指导监督作
用，确保业主征

询工作稳步有
序推进，力争尽

快启动安全隐

患的修缮工程。
本报记者 屠瑜

添黄线加地桩
取消通道停车

    公路刚刚修葺一新，路灯竟然 3

个月不亮。金山区吕巷镇新田路，夜
幕降临一片漆黑，沿线居民不敢夜

行，生怕掉进排水沟、撞上行道树，
真是步步惊心、夜夜惊魂。不少村民

致电本报，希望新田路的夜能早些
亮起来。本报记者多次联系后，相关

部门全面排查，终于恢复了新田路

的夜间照明。

路修了 灯灭了
吕巷镇三新村村民向“帮侬忙”

反映，家门口的新田路上，路灯已有

近 3个月没有点亮，夜幕降临，伸手
不见五指，存在交通安全隐患。

据了解，新田路是吕巷镇内农
村公路网中的重要道路，不仅是镇

内重要的生产、生活要道，也是重要

的对外联络通道。去年 11月底，新
田路完成“提档升级”，原本破损严

重、坑坑洼洼的水泥路被铺成簇新
的沥青公路，刷新了“颜值”。该提档

工程西起南戚路、北至金张公路，全
长 2550 米，路面宽度约 5 米，道路

等级为四级公路。
没想到路修好了，烦恼却紧跟

而来。村民蒋先生说：“公路修葺一

新后，全线同步安装了路灯等附属
设施，可路灯仅亮了十几天就不亮

了。我们原以为是正常检修，但一等
就是近 3个月，多次向相关部门反

映，路灯就是不亮。”村民表示，新田
路上路灯不亮的路段位于金张公路

金石北路以南区域，约 2公里长。从

金石北路上拐进来，一大片都是黑
灯瞎火的。

夜深了 难行了
新田路上有不少沿路而建的民

宅，往来村民很多。公路单侧或双侧
除了密集的行道树，还有连接田野

的排水沟，足有二三十厘米深。村民
反映———

● 步行、 骑行眼前一片漆黑，

不小心就容易撞到路边大树、 骑到
排水沟里。

● 遇上阴雨天气， 路面湿滑、

路灯又不亮，常常有人在路边摔倒。

● 机动车辆驶过，不得不打开
远光灯照明， 行人受车辆大灯照射

睁不开眼，道路安全隐患陡增。

这条路是附近几个村村民的必

经之路。原先晚上很热闹，大家吃完

晚饭后散散步，或是骑辆自行车、电
动车去亲戚家串个门。但自从路灯

不亮后，夜里回来伸手不见五指，为
了安全，村民只能“家里蹲”。除了村

民，还有在附近工厂上夜班的工人
要经过此路，夜行可谓步步惊心。

金山区吕巷镇 10 个村共打造

了 40多条美丽示范埭，有路灯的时
候，还能看出这里刚建设好的美丽

乡村模样，可现在一到晚上，连“美
丽一条埭”的牌子都要打着手电才

能看清。

反馈了 灯亮了
记者向吕巷镇反映了这一情

况，相关部门表示将立即排查并解

决。经查，路灯不亮的原因系线路接
触问题。经过道路养护公司紧急抢

修，新田路上的路灯终于在“帮侬
忙”联系相关部门后的第 3天全部

恢复照明。当天，夜幕还未完全降

临，经过排查和检修的路灯已全部
点亮，还附近居民和路人一片光明

和安全。
本报记者 王军

公路“升级”颜值高
路灯“罢工”三个月新新田田路路

    本报去年曾刊发“普陀区曹杨路

623? 16号-21号生命通道被堵”的报

道（详见 2020年 1月 10日第 12版社会
新闻 《五六年了， 生命通道始终堵堵

堵》）。近日，小区业主陆先生反映，整治
后刚通畅不久的消防通道又停满了车

子，不仅驾车出入小区不便，急救车辆
进不来更是令人担忧。

陆先生告诉记者，去年新民晚报报
道后，家门口的这条生命通道重新畅

通，可惜好景不长，没过几个月又“回
潮”了。“现在还有专人收停车费，但奇

怪的是没有保安，是一名保洁工收费。”

陆先生说，不管停车问题多紧张，小区业

主和物业都不该擅自占用生命通道。

前天，记者联系到属地普陀区长风
新村街道办事处。据了解，该小区为老旧

商售公混合小区，面积较小、无地下车
库，路面只能停放 30多辆车，采取地面

划线、车位“先到先得”方式停车。关于
“消防通道有人收停车费”，街道答复，因

之前有不少业主反映停车难，业委会要

求物业收取费用，停车费为每月 150元，
用来补贴保洁工工资，由保洁工代管。关

于居民反映的“居住安全”问题，3月初
物业经理已明确告知业委会、保洁工，取

消通道停车方案。

长风街道相关负责人说明，小区由
曹杨物业托管，物业费仅收每平方米

0.18元/月，不收取保安费、保洁费。因物
业费低廉，导致小区无保安，乱停车现象

频发。小区曾考虑物业费上调，用于聘请
保安等管理人员，但多次召开相关会议，

业主普遍不支持，问题搁置至今。

昨天下午，曹杨物业在小区消防通

道上加划醒目黄线，并新增多个地桩，提
醒业主和外来人员禁止在此处停车。相

关部门也表示，将加强日常巡查和监管，
确保生命通道的畅通。 本报记者 夏韵

    本报 3月 15日 4-5版刊出《外墙脱落变

“秃”精装多处“缩水”》一文，报道诸多业主
反映普陀区中海臻如府外墙及室内装修等问

题。昨天，中海臻如府项目方给出回应：高度
重视，已经积极开展整改。

项目方介绍，目前未到交付期，施工仍在
进行中，部分外墙涂料剥落问题，为正处于整

改施工中的过程状态。业主反映的问题墙面，将

在清除粉刷层、清理干净基层后重新施工，并
邀请具有专业资质的第三方
专家团队与项目公司共同检

查验收施工成果，预计本月底
前问题外立面全部整改完毕。

对于报道中反映的室内
装修问题，项目方也高度重视

客户的反馈，并第一时间召集
施工单位开现场会议，要求对

项目施工质量和施工规范作

全面自查，持续加强监管。
本报记者 王军

    本报 3月 15日报道了王女士在抖音直播平台购入

一款香奈儿包，收到的实物却与直播间展示的大相径庭
（详见当日 4-5版《“全新”一路降级 退包难上加难》）。

记者了解到，报道刊发后，商家已全额退款。
王女士说，“帮侬忙”介入后，引起商家和抖音平

台的重视，“小花中古奢侈品旗舰店”工作人员联系

到她，表示会全额退款。随后，名为“中古店”的账

号向她的支付宝转账 39078.6元。店家告诉王女

士，剩余的 1800余元需要抖音平台退回后，

再还给王女士，预计需要一周时间。不过，前

一笔转账刚过去一个小时，王女士就收到

了剩余的 1841.4元退款。

收到全额退款后，王女士悬了
半年的心终于放下。

本报记者 徐驰
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曹杨路 623弄

春天花园

尽快启动修缮
消除安全隐患

抖音二手店

名包货不对板
商家全额退款

中海臻如府

整改问题墙面
邀请专家验收

小
帮
有
回
音

扫码看视频

▲ 路灯 3?月不亮，
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点亮


